



FICHAS DE PREPARACIÓN AL CIT PJV 2015

FICHA 5

## JESÚS y los jóvenes

### 1. MOTIVACIÓN

Todo ser humano está en búsqueda de lo espiritual, de una u otra forma, la necesidad de autotranscendencia es parte inherente de la persona. Acompañar jóvenes implica unirnos a esta búsqueda espiritual sabiendo que va más allá de las prácticas religiosas, de simplemente rezar, y atiende más bien a su relación con Jesús, con Dios, desde su propio ser joven.

Puedes comenzar esta reflexión pensando ¿cómo se relacionan los jóvenes que conoces con Jesús? ¿cómo sería el Dios-dios en quien creen?

### 2. NOS DEJAMOS ILUMINAR

Las nuevas sensibilidades jóvenes parecen ir emergiendo inarticuladamente de la ciudadanía, a través de comportamientos colectivos y movimientos sociales muy débilmente estructurados. Los jóvenes sienten una fuerte inquietud por disminuir el hambre y la pobreza, por promover la paz social y la preservación medioambiental del planeta, por la protección de los animales, por los derechos humanos... Contra todo pronóstico, buena parte de la población juvenil muestra, a través del agrupamiento informal, espontáneo y, sobre todo, extrainstitucional, hay una enorme receptividad latente al compromiso y solidaridad sociales.

A diferencia de su relación con la iglesia católica que son pocos los jóvenes que confían en ella. Tal pérdida de confianza en la institución eclesial parece estar vinculada a la opinión de que sus planteamientos dogmáticos y religiosos no responden a los conocimientos, demandas y necesidades del mundo actual. Por esta razón, una gran mayoría de jóvenes opina que la Iglesia debería adaptarse a los nuevos tiempos. Esto pone de manifiesto el creciente desencuentro entre el modelo católico de religiosidad históricamente seguido y los nuevos modos de espiritualidad

que, junto con otros modos de estructuración del sentido no basados en creencias, emergen en nuestra sociedad.

Ahora bien, la comprensión que el joven tiene de su experiencia de Dios no es la mejor. Pareciera que este tema de Dios perdió su vigencia, no es útil, lo sienten pasado de moda y hoy sucumben ante una sociedad desacralizada. Y no es porque los jóvenes vayan en contra de la religión sino que no concuerdan con la idea de "Dios" que les ha querido vender el mundo adulto.

Sin embargo, a partir de la experiencia particular de cada joven, podemos hablar de posibles comprensiones de Dios en las culturas juveniles. Una imagen muy difundida dentro de la práctica cristiana es Dios Padre, que toma fuerza en las sociedades patriarcales y machista por tradición. Esta imagen es significativa porque la asocian a su propio padre. Sin embargo, hay concepciones de Dios en el mundo joven que va más allá de esta concepción y reconocen a un Dios amigo, alguien que les acompaña en las buenas y en las malas, un Dios redentor, todopoderoso, un ser supremo que guía, creador...pero también un Dios lejano, abstracto, que es solo conceptualización que desacredita la experiencia de fe.

### **3. COMPARTIR TU EXPERIENCIA**

La imagen de Dios se va desarrollando en la persona con la influencia de muchos aspectos de la vida, la propia historia, las heridas, la relación con los padres, las rebeldías personales, las enseñanzas de fe que ha recibido, etc. Si echamos un vistazo a la imagen de Dios que tienen los jóvenes a quienes conoces:

- ¿Cómo es el Dios-dios con quien se relacionan?
- ¿Cómo es su relación con él?
- ¿Cómo viven la espiritualidad o las propuestas de fe que les ofrecen?
- ¿Qué propuestas de fe has ofrecido atinadamente y puedes compartir con otros/as?

Compártele estas reflexiones en el blog: [http://jovenstj.jimdo.com/CIT\\_PJV\\_2015...](http://jovenstj.jimdo.com/CIT_PJV_2015...) En la ficha correspondiente.

### **4. AGRADECER**

Cierra este espacio con un rato de oración donde puedas entrar en contacto con el Jesús en quien tú crees y puedas simplemente estar, contemplar, dejarte que te mira.

**TODO POR JESÚS**